


Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, анатолий ХруСталёВ,  

Виталий ЧерниКоВ.

Время ноВостей

Во
ро

не
ж

ск
ая

 о
бл

ас
ть

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днём 
по области облачно с прояснениями, небольшие осадки в виде 
снега и мокрого снега, по югу области – с дождём; местами 
налипание мокрого снега, туман, на дорогах скользко; ветер 
юго-западный, с переходом на северо-западный, умеренный, 
местами – порывистый, сильный; температура ночью -4…+1, 
днём -2…+3.

26 декабря по области – облачно с прояснениями, временами 
небольшой снег; ветер северо-западный, умеренный, местами – 
порывистый, сильный; температура ночью и днём 0…-5.

27 декабря по области – облачно с прояснениями, ночью без 
осадков, днём по югу области небольшой снег; ветер северо-
восточный, слабый, местами умеренный; температура ночью 
-4…-9, местами до -14, днём -4…-9.
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обсудили развитие общества
В Воронеже прошла межрегиональная научно-практическая 

конференция «Гражданское общество в интересах развития». 
В Управлении Юго-Восточной железной дороги и Российской 
академии народного хозяйства и государственной службы 
при Президенте РФ обсуждали эту тему представители 
регионального научного сообщества, общественности, а также 
органов власти. Целью конференции, организатором которой 
выступил Большой совет НКО при поддержке правительства 
Воронежской области, была «выработка платформы по 
активизации межсекторного взаимодействия и других форм 
общественного участия с включением ресурса «коллективного 
разума», направленного на повышение эффективности 
управленческого процесса в области социальной политики и 
развитие гражданского общества».

В администрации новое назначение
На должность руководителя управления административно-

технического контроля администрации Воронежа назначен 
Сергей Корчевников, сообщает пресс-служба мэрии. Он воз-
главит управление, созданное в конце октября для контроля 
над соблюдением земельного законодательства, вывозом отхо-
дов и состоянием дворовых территорий. Сергей Корчевников 
родился в 1971 году в Сочи. Имеет три высших образования, 
служил в Вооружённых силах СССР и РФ, работал в Воронеж-
ском управлении Федеральной службы налоговой полиции. 
С июля по декабрь 2014 года - начальник отдела экспертно-
методической работы управления обеспечения деятельности 
главы городского округа город Воронеж.

открылся единый центр помощи
В Воронеже на улице 25 Января в доме №22 19 декабря 

состоялось открытие Единого областного центра трудоустрой-
ства инвалидов Воронежской области и предоставления им 
дистанционного надомного труда. Центр создан региональной 
организацией инвалидов войны в Афганистане при участии 
департамента труда и занятости населения области и адми-
нистрации Воронежа. Центр станет надёжным помощником 
инвалидов при решении многих важных для них вопросов, 
сообщает информационно-аналитическое управление горад-
министрации.

Сто тысяч – на роспись собора
Сотрудники областного Управления лесного хозяйства 

откликнулись на Обращение митрополита Воронежского и 
Лискинского Сергия и губернатора Алексея Гордеева и собрали 
средства для росписи Благовещенского кафедрального собора. 
На благое дело ими перечислено более 100 тысяч рублей. Свой 
вклад в пожертвования внесли и арендаторы лесного фонда 
Воронежской области. 

Всё выше и выше …
Музей «Воронеж и воронежцы в истории Дальней авиации 

России» открылся на кафедре самолётостроения Воронежско-
го государственного технического университета в минувший 
вторник, в день 100-летия создания российской Дальней 
авиации. По словам председателя Совета ветеранов Дальней 
авиации Воронежа и области Александра Стрельцова, регион 
сыграл большую роль в развитии советской Дальней авиации. 
В начале 30-х годов XX века воронежский авиазавод выпу-
скал тяжёлые бомбардировщики ТБ-3, ДБ-3, Ер-2, которые 
поступали на вооружение. Создатели музея надеются, что во-
ронежцы поделятся с музеем историческими фотографиями, 
лётной символикой, моделями авиационной техники и другой 
атрибутикой. 

Губернатор алексей Гор-
деев провёл совещание  
по вопросу застройки 
центра Воронежа.

Валерий мартоВ
О разработке проекта пла-

нировки центральной части 
Воронежа, ограниченной ули-
цами 20-летия Октября, Коль-
цовской, Степана Разина, Со-
фьи Перовской, Выборгской 
и проспектом Революции, до-
ложил заместитель мэра по 
градостроительству Владимир 
Астанин. Проект планиров-
ки создан в целях упорядоче-
ния застройки центра города 
с сохранением исторической 
планировочной структуры, 
определения так называемых 
«красных линий» и развития 
улично-дорожной сети. Вла-
димир Астанин сообщил, что 
разработаны предложения по 
структуре и высотным параме-
трам застройки кварталов. В 
разрезе каждого из намеченных 
180 кварталов предварительно 
определены разрешенные пре-
дельные параметры застройки. 
Как информирует Управление 
по взаимодействию со СМИ 
и административной работе 
правительства Воронежской 
области, проект планируется 
представить на обсуждение ре-
гионального градостроительно-
го совета в январе 2015 года.

Первый заместитель руково-
дителя департамента культуры 
Эмилия Сухачёва в ходе сове-
щания рассказала о разработке 
зон охраны объектов культур-
ного наследия Воронежа. На 
территории областного центра 
расположено 310 объектов куль-
турного наследия, включая 
памятники археологии. На 
данный момент запланирована 
подготовка проектов зон охра-
ны для 234 наиболее значимых 
объектов, в том числе 26 памят-
ников федерального значения. 

- Прежде чем разбирать 
какие-то конкретные проблем-
ные объекты, нужно опреде-
литься с принципиальными 
моментами по застройке цен-
тральной части Воронежа, 
утвердить проект планировки: 
что и где можно строить, в ка-
ком объёме и архитектурном 
стиле, какой этажности. По-
ставить разумные ограничения 
и следить за тем, чтобы все 
соответствовало единому за-
мыслу, чтобы оставались «зелё-
ные» зоны. Важно соблюдать и 
охранные зоны, чтобы не были 
задеты памятники культуры, 
- подчеркнул Алексей Гордеев.

анатолий ХруСталЁВ

Фото михаила кВасоВа

Сама мама прибыла в Во-
ронеж из Удмуртии и живёт 
здесь почти три года. Она ма-
ленькая, но славно справилась 
с нелёгкой задачей – родила 
сразу трёх камерунских малы-
шей. Жужа, её два мальчика и 
девочка чувствуют себя заме-
чательно и находятся сейчас 
в самом тёплом помещении 
зоопарка.

В коллективе был объ-
явлен конкурс на лучшие 
клички для козлят. А вчера за-
меститель директора зоопар-
ка Инна Субботина сообщила, 

что остановились на таких: 
Счастливчик, Везунчик и 
Удача. Она надеется, что в 
2015 году эти имена принесут 
зоопарку успех и удачу, и при-
глашает всех воронежцев, осо-
бенно малышей, посмотреть 
на забавных, разноцветного 
окраса козлят.

- Молока для троих её но-
ворожденных пока хватает, - 
рассказала Инна Геннадиевна 
корреспонденту «Коммуны». 
– Но через некоторое время 
ей понадобится помощь в 
кормлении козлят. И для 
этого в зоопарк уже привезли 
нашу обычную, аннинскую, 
козу. 

Подарок от Жужи
его сотрудникам и посетителям Воронежского 
зоопарка сделала коза редкой породы: у неё под 
новый 2015 год – год овцы/Козы – родилась 
тройня.

Разумные 
ограничения

александр КажиКин,

пресс-секретарь оао кбХа

К и с л о р о д н о - к е р о -
синовый ракетный двига-
тель РД-0124А разработки 
и производства КБХА в 
составе третьей ступени 
ракеты-носителя обеспе-
ч и л  у с п е ш н ы й  в ы в о д  в 
космическое пространство 
головной части, включаю-
щей в себя неотделяемый 
габаритно-массовый макет 
полезной нагрузки, уста-
новленный на разгонный 
блок «Бриз-М».

Пусковые операции на 
космодроме осуществля-
ли боевые расчеты Войск 
воздушно-космической обо-
роны и предприятий ракетно-
космической отрасли, в соста-
ве которых работала группа 

специалистов Конструктор-
ского бюро химавтоматики 
под руководством генераль-
ного директора – генерально-
го конструктора Владимира 
Рачука.

В л а д и м и р  Р а ч у к  т а к 
прокомментировал произо-
шедшее: «Успешный запуск 
«Ангары-А5» является зна-
ковым событием для нашей 
отрасли. Это первая отече-
ственная ракета-носитель 
тяжелого класса, полностью 
созданная в постсоветский 
период. Летом этого года 
также успехом завершил-
ся первый испытательный 
полет легкой «Ангары». В 
совокупности эти пуски 
открывают большие пер-
спективы применения но-
вого ракетно-космического 
комплекса и, соответствен-

но, нашего двигателя РД-
0124А. 

Ракетный двигатель РД-
0124А разработан на базе 
двигателя 14Д23, который 
используется в составе кос-
мических ракет-носителей 
«Союз-2» и имеет рекорд-
ный удельный импульс тяги 
среди всех кислородно-
керосиновых ракетных дви-
гателей в мире. По сравне-
нию с ЖРД 14Д23 двигатель 
РД-0124А обладает рядом 
конструктивных отличий 
и имеет увеличенное время 
работы в полете. 

Важно отметить, что в 
будущем на «тяжелой» РН 
«Ангара-А5» планируется 
использовать кислородно-
водородный разгонный блок 
тяжелого класса, для кото-
рого в настоящее время в 
КБХА создается кислородно-
водородный ракетный двига-
тель РД-0146Д. Это позволит 
повысить энергетические 
характеристики новой ракеты 
и увеличить массу спутников, 
выводимых в космическое 
пространство».

Первая ракета  
постсоветского периода

Воронежская марка | Ракетный двигатель РД-0124А 
разработки и производства КБХА обеспечил успешный пуск 
ракеты-носителя «Ангара-А5»

23 декабря на Первом Государственном испыта-
тельном космодроме Министерства обороны рФ 
(Плесецк) с универсального стартового комплекса 
произведён пуск первой лётной «тяжёлой» ракеты 
космического назначения «ангара-а5» (головной 
разработчик – ГКнПЦ им. М.В. Хруничева).

«Ангара-А5» на старте. 23 декабря, Плесецк. 
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Чтобы в селе появился 
новый детский сад, вовсе 
не обязательно его строить. 
Можно найти подходящее 
помещение или подходящую 
площадь в действующих зда-
ниях. например, школьных. 
опыт по переоборудованию 
помещений средних и девя-
тилетних школ, которые не 
использовались из-за сок-
ращения числа учащихся, в 
аннинском районе накопили 
солидный. Все работы в 
течение двух лет выполняла 
одна строительная органи-
зация. за этот небольшой 
промежуток времени она 
сдала в эксплуатацию 
10 детсадов. Четыре — в 
прошлом и шесть – в ны-
нешнем году. В островках 
и Верхней тойде новоселье 
в детских садах было в 
конце августа, а в Больших 
Ясырках, новом Курлаке, 
никольском и новой Жиз-
ни — в нынешнем декабре. 
Менее чем за четыре месяца 
в этих школах провели пере-
планировку, а точнее, капи-
тальный ремонт помещений, 
ставших похожими на ска-
зочные дворцы.

анатолий петроВ

Детские сады имеют игровые, 
спальные комнаты, буфеты, туа-
леты, прачечные, комнаты для 
медицинского работника и обслу-
живающего персонала и изолятор. 
Всю мебель подобрали под возраст 
детишек. Словно игрушечные - 
коечки, шкафчики, умывальники, 
столики, стулья. Паласы и ковры 
ярких расцветок, как будто на 
весенней полянке в лесу играют 
детишки. Глава Рубашевского 
сельского поселения Мария Зелен-
ская, например, объехала почти все 
магазины в райцентре, пока не вы-
брала нарядные паласы для детсада 
в Больших Ясырках.

В детсадах ребятишкам будет 
хорошо и зимой, и летом, потому 
что игровые площадки оборудо-
вали и на улице. А в случае дождя 
можно укрыться под красивыми 
навесами из пластика.

Помещения всех детсадов свет-

лые, просторные. Площадь везде 
примерно одинаковая— около 250 
квадратных метров. Здесь можно 
разместить по 30 ребятишек. Сейчас 
их пока поменьше: в трёх детсадах — 
по 20, а в Новой Жизни — 15.

О последнем детсаде надо ска-
зать особо. Первоначально откры-
тие его не планировалось. Но по-
явились сэкономленные средства 
от торгов по предыдущим 
детсадам. Посоветовались и 
решили добавить деньги из 
районного бюджета. Помог-
ли средствами крестьянское 
хозяйство «Новая Жизнь» и 
производственное отделение 
«Гусевка» компании «Про-
димекс». Надо сказать, что 
жители села организовали 
несколько субботников, что, 
безусловно, способствовало 
быстрейшему завершению 
всех работ.

Выступая на празднике откры-
тия детсада в Новой Жизни, глава 
Аннинского района Василий Ав-
деев отметил, что на примере этого 
важного события в жизни села 
видно, как цивилизация приходит 

в российскую глубинку. Село га-
зифицировали, проложили новый 
водопровод, начали капитальный 
ремонт Дома культуры.

— Сегодня праздник в вашем 
селе, в каждой семье, — сказал Ва-
силий Иванович. — Посмотрите на 
счастливые лица ребятишек. Они 
рады от души, что несколько лет их 
жизни пройдёт в таком чудесном 

Дворце. Рады и взрослые, которые  
теперь, находясь в поле, на ферме, 
в мастерской, спокойны за своих 
детей.

От имени родителей выступила 
Марина Гриднева, чья дочь Алина 
пошла в этот детский садик. Ор-
ганизаторы праздника доверили 

Марине Сергеевне вместе с главой 
района Василием Авдеевым и 
руководителем крестьянского хо-
зяйства Юрием Губиным разрезать 
ленточку у входа в детсад.

— У наших детишек и у нас, 
родителей, — сказала Марина Грид-
нева, — сегодня большой праздник. 
Сбылась многолетняя мечта — от-
крылся великолепный садик, о 

котором можно было только 
мечтать. Это второй дом для 
ребятишек. Спасибо всем, кто 
к этому причастен.

Сегодня в Аннинском рай-
оне обес печенность детскими 
дошкольными учреждения-
ми, которые являются пер-
вым уровнем общего образо-
вания, одна из самых высоких 
в области. Она составляет 80 
процентов. А в следующем 
году этой проблемы уже мо-

жет не быть, так как в райцентре, 
в микрорайоне «Целинный», пла-
нируют открыть детский сад на 
200 мест. Администрация района 
вплотную занимается этим вопро-
сом, и верится в то, что его решат 
положительно.

На радость и детям,  
и взрослым

новоселья | Незадолго до Нового года в Аннинском районе открыли ещё четыре детских сада
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Власть

Вы видите, как заботливо относятся сотрудники зоо-
парка к Жуже и её Счастливчику, Везунчику и Удаче.

Праздничное настроение прописалось здесь навсегда.

Сегодня в Аннинском районе 
обес печенность детскими 

дошкольными учреждениями, 
которые являются первым уровнем 
общего образования, одна из 
самых высоких в области. Она 
составляет 80 процентов.

Сегодня исполняется 35 
лет со дня ввода огра-
ниченного контингента 
советских войск в афга-
нистан. 

анатолий КруглоВ
Дата негромкая и в календаре 

не отмеченная, поэтому никаких 
официальных мероприятий в 
Воронеже не запланировано, 
сообщил «Коммуне» руково-
дитель региональной органи-
зации ветеранов Афганистана 
Владимир Михайленко. Только 
в городе Калач у местного па-
мятника «афганцам» состоится 
митинг, а в гимназии №1 будет 
открыта мемориальная доска 
выпускнику капитану Алек-
сандру Иванову, погибшему в 
Афганистане и единственному 
из воронежцев посмертно на-
граждённому орденом Ленина. 
Он был замполитом танкового 
батальона в полку, которым 
командовал подполковник Лев 
Рохлин. К слову, в Государ-
ственной думе РФ предложили 
пересмотреть принятое ровно 
25 лет назад постановление 
Съезда народных депутатов 
СССР, назвавшего Афганскую 
войну ущербной в моральном 
и политическом отношении, 
и дать на официальном уровне 
новую, справедливую оценку 
этому конфликту. 

Негромкая 
дата

Память
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АНАлитиКА

ЛДПР не объявляет себя 
ничьим «наследником»: она 
существует в нынешнем виде 
25 лет - старейшая оппозици-
онная парламентская партия 
нашей страны.

«Оппозиционная парла-
ментская», видимо, является 
наиболее точным определением 
партии - не только по форме, но 
и по сути. ЛДПР всегда жестко 
критиковала действующую 
власть, порой даже радикально 
- но эта критика всегда остава-
лась в парламентских рамках и 
была конструктивной.

Да, из двух тысяч законо-
проектов, выдвинутых ЛДПР, 
формально приняты за это 
время лишь 443, как отмечает 
Владимир Жириновский. Но 
многие и многие предложения 
ЛДПР так или иначе при-
нимались и принимаются, 
«всплывая» в виде инициатив 
правящей партии. Чаще такой 
временной лаг составляет пару 
лет, но иногда и значительно 
больше.

Так, еще в 1996 году ЛДПР 
предложила законопроект по 
переходу на электронное де-
нежное обращение. Законопро-
ект был отклонен с коммента-
риями - мол, это невозможно... 
Как теперь, почти через двад-
цать лет, выяснилось, очень 
даже возможно: все пользуются 
карточками, никто не видит в 
этом ничего странного.

В том же 1996 году ЛДПР 
предложила заставить туристи-
ческие компании компенсиро-
вать туристам убытки за срыв 
отдыха - и законопроект тоже 
был отклонен. А в 2012 году это 
было сделано!

Два года назад ЛДПР пред-
ложила «отлепить» россий-
скую экономику от доллара. 
Это вызвало возмущение... А 
теперь это считается одной из 
важнейших задач.

Не все, конечно, удается 
поправить со временем, даже 
если правота ЛДПР полно-
стью подтвердиласть. Сейчас 
Михаил Горбачев публично 
признал Беловежские соглаше-
ния своей ошибкой. Владимир 
Жириновский отметил: «23 
года понадобилось. И при этом 
делает заявление, что никто 
не защищал Союз. Как не за-
щищал? ЛДПР защищала, мы 
защищали!»

Действительно, ЛДПР (в то 
время - ЛДПСС) была прин-
ципиально против развала 
СССР. Значительно позже с 
самых высоких трибун, нако-
нец, назвали этот развал тем, 
чем он и являлся - катастро-
фой. А теперь и сам «автор» 
согласился с такой оценкой. 
Но первой эту оценку дала 
именно ЛДПР.

Наконец, еще в 1991 году 
Владимир Жириновский ска-
зал: «Я буду защищать рус-
ских». Что ж, сегодня этот 
лозунг является главным для 
нашей страны.

ЛДПР – за русских!
Но что такое «защищать 

русских»? Русских по кро-
ви? По происхождению? Нет, 
«русский» - не биологическое, 
но культурное понятие. Мож-
но быть выходцами из самых 
разных народов, но именно 
выходцами, вышедшими  - в 
русские. ЛДПР борется за то, 
чтобы Россия была скреплена 
русской культурой, единой 
для всех. Любые местные куль-
турные особенности должны 
остаться по большей части «для 
краеведения».

Русский язык - обязателен 
не только для изучения на 
территории России, но для 
свободного владения. Осталь-
ные местные языки можно 
изучать факультативно. А не 
наоборот, как получилось в 
ряде регионов.

Сейчас на территории Рос-
сии есть регионы, ставшие 
«национальными государства-
ми в государстве». Там в ряде 
случаев местные обычаи по 
факту важнее, чем федеральное 
законодательство. И такого 
нельзя допускать. Поэтому 
главное требование ЛДПР 
- переход от национально-
территориального деления к 
губернскому. Это требование 
было выдвинуто одним из 
первых, с самого начала об-
разования ЛДПР. Сейчас оно 
формально все еще не принято 
- но, как и многие другие ини-
циативы партии, фактически 
выполняется. Россия поделена 
на округа, и именно округа 
приобретают все большую 
актуальность по сравнению с 
национальными «республика-
ми». Владимир Жириновский 
указывает, что данный про-
цесс не может осуществляться 
быстро, что для полного отказа 
от советской модели должно 
пройти время - но позитивные 
сдвиги налицо.

Сюда же, к защите русских, 
русской культуры относятся 
требования ЛДПР к культур-
ной русификации регионов 
и к ограничению миграции в 
Россию из тех стран, культура 
которых нам чужда, а в ряде 
случаев - враждебна. 

Именно единство культуры 
является основой для террито-
риальной целостности. 

ЛДПР – за бедных!
Социальный блок законо-

проектов ЛДПР является од-
ним из самых мощных. Все зна-
ют про «материнский капитал», 
например. 

Предложения по социаль-
ной поддержке предлагают все 
партии, но ЛДПР имеет свои 
особенности. Необходимо не 
просто поддержать граждан, 
но дать нашим гражданам воз-
можность помочь себе самим 
- и заодно всей стране. ЛДПР 
выступает за всемерную под-
держку малого бизнеса.

Об этом все говорят, но по 
факту в России малый бизнес 
сводится под корень. Его давят 

налогами, проверками, корруп-
ционными вымогательствами 
- потому что малый бизнес 
сложно регулировать «вруч-
ную» из единого центра. Но его 
и не надо особо регулировать. 
Государство должно доверять 
своим гражданам, если хочет, 
чтобы граждане доверяли ему.

Речь идет не о любом бизне-
се, а именно о малом. В ЛДПР 
понимают существенную раз-
ницу между крупным и ма-
лым бизнесом. У крупного 
бизнеса, действительно, мо-
гут быть те или иные неэко-
номические цели, не всегда 
полезные государству. Его 
необходимо регулировать. На 
пресс-конференции Владимир 
Жириновский напомнил, что 
ЛДПР еще 10 лет назад пред-
лагала ввести регулирование 
цен на продукты и услуги есте-
ственных монополий: «Везде 
регулируют цены на нефть ... 
Норвегия, все арабы, Иран - весь 
мир, кроме России!» И еще в 
1999 году ЛДПР предлагала 
госмонополию на алкоголь, 
табак и сахар: «Мы можем 
нефть заменить, если мы вве-
дем госмонополию на алкоголь, 
табак, сахар». То есть Россия, 
регулируя крупный бизнес, 
реально может слезть с «не-
фтяной иглы», что особенно 
актуально сейчас, когда цены 
на нефть стали падать.

Но в отличие от крупного 
бизнеса, малое предпринима-
тельство не занимается лобби-
рованием своих интересов, не 
пытается вместо властей «ру-
лить» государством. Его задачи 
- всегда сугубо экономические. 
А с точки зрения государства - 
еще и социальные, поскольку 
с шеи бюджета слезает значи-
тельная часть населения.

Понятно, что разного рода 
региональные лоббисты, по-

лицейские лоббисты и про-
чие - от налоговиков вплоть 
до пожарных сопротивляются 
освобождению малого бизне-
са. Ведь для многих и многих 
малый бизнес - коррупционная 
кормушка. Но стоит ли жерт-
вовать экономикой страны 
ради взяточников? Особенно 
сейчас!

Временное освобождение 
малого бизнеса от налогов и 
ограничений плюс поддержи-
вающая кредитная политика 
- этого достаточно, чтобы у нас 
в стране случился экономиче-
ский взлет. Даже в сегодняш-
них нелегких условиях.

Поэтому ЛДПР - за про-
грессивное налогообложение 
не только личных доходов (с 
бедных не брать, с богатых 
брать больше), но и доходов 
предприятий: на начальном 
этапе бизнес не надо вообще 
обкладывать налогами. Так-
же Владимир Жириновский 
подчеркнул необходимость 
доступных кредитов малому и 
среднему бизнесу. И, разуме-
ется, следует максимально 
упростить, свести к миниму-
му всю бюрократию, которой 
сейчас задавлен малый бизнес. 
Бизнес должен из авантюры 
превратиться в обычное дело, 
понятное для любого граж-
данина. Сейчас в предпри-
ниматели идут только люди с 
авантюрной жилкой, причем 
порой «жилка», можно сказать, 
«зашкаливает». Это стало при-
чиной печальной специфики 
нашего бизнеса - с которой 
пора покончить. Владимир 
Жириновский определил опти-
мальные взаимоотношения 
между государством и бизне-
сом: «Влияние государственное 
- не заменить частников, а по-
мочь стать частником, помочь 
малому бизнесу».

Только так будут решены и 
социальные, и экономические 
проблемы России.

ЛДПР – за честь,  
достоинство и свободу!

Повторим: в ЛДПР увере-
ны, что государство должно 
доверять своим гражданам, 
если хочет, чтобы граждане 
доверяли ему. Граждане нашей 
страны должны гордиться и 
страной, и друг другом. Быть 
не забитым стадом, но сообще-
ством людей, которые ценят 
собственное достоинство, не 
дадут себя в обиду. Тогда граж-
дане все вместе горой встанут и 
за свою Родину.

А значит, граждане должны 
иметь возможность сами за-
щитить себя. Это примыкает к 
социальному блоку: сами про-
кормить и сами защитить.

ЛДПР выступает за отмену 
понятия «пределов необходи-
мой самообороны». Оборона 
от физического насилия может 
быть сколь угодно жесткой. 
Сейчас термины «необходимая 
оборона» и «пределы необхо-
димой обороны» трактуются 
в судах очень размыто. В ре-
зультате фактически у граждан 
вообще не оказывается права 
ни на какую самооборону. Эти 

термины следует изъять из 
практики. Иначе девушка, от-
бившись от насильника, идет в 
тюрьму. Отец семейства, защи-
тивший детей от бандитов, идет 
в тюрьму. Граждане должны 
иметь право на любую степень 
обороны от любого насилия. И 
не только у себя дома.

Также ЛДПР выступает за 
«Доктрину крепости» - возмож-
ность защищаться не только от 
нападения, но и от незаконного 
проникновения в жилище. Не 
важно, с какой целью кто-то 
забрался к вам в дом. И не 
только в дом.

После принятия законов 
о самообороне можно будет 
принять закон об оружии, 
предложенный ЛДПР. Закон, 
позволяющий гражданам но-
сить и хранить личный корот-
коствольный огнестрел. 

Сейчас принятию этих зако-
нов сопротивляются - но время 
все расставит по местам, как и 
в случае других предложений 
ЛДПР. Аргументы нынешних 
противников легализации ору-
жия и отмены пределов самообо-
роны сводятся к банальному 
«как бы чего не вышло»: мол, 
уровень преступности возрас-
тет... Но это принципиально 
неверно. Преступники в лю-
бом случае вооружены, они не 
спрашивают разрешения у го-
сударства. Легальный же ствол 
направлен, прежде всего, именно 
против нелегального. И стати-
стика показывает: в тех странах, 
где разрешено оружие, уличная 
преступность намного ниже.

Самый же распространен-
ный аргумент противников 
закона - «народ не готов». С 
точки зрения ЛДПР, да и во-
обще с точки зрения здравого 
смысла, этот аргумент по праву 
можно считать антинародным, 
оскорбительным для нашего 
народа. Почему это в Мол-
давии народ «готов», а у нас 
- «не готов»? Сколько можно 
недооценивать собственный 
народ? Самих себя?

Хватит это терпеть!

ЛДПР – за общее дело!
Уже четверть века ЛДПР 

выступает за единство власти 
и граждан на основе общей - 
русской - культуры и полного 
взаимного доверия. Как видите, 
такое единство - лишь в пер-
спективе. Но перспектива все 
ближе. Предложения ЛДПР 
рано или поздно, но прини-
маются властью - пусть даже 
под другими названиями и за 
другим «авторством». Но это 
не так важно.

Важно, что именно ЛДПР 
в конечном итоге является ис-
тинным автором современной 
истории нашей страны.

ЛДПР: пора зрелости
ЛДПР празднует 25-летний юбилей

Юрий РЫЖОВ

Лидер партии Владимир Жириновский определил 
этот возраст как рубежный - и для человека, и для 
организации. Действительно, из всех партий, пред-
ставленных сегодня в России, ЛДПР является наи-
более зрелой - она была создана в 1988 году, зареги-
стрирована в 1989 году, еще при Советской власти.

ЛДПР – за Русский мир!
ЛДПР призывает всех граждан оказать посильную финансовую 

помощь Новороссии- народу Луганска и Донецка. Перечислить 
средства можно на счет нашего благотворительного фонда:

Фонд поддержки нуждающихся граждан  «Комитет гума-
нитарных действий»

ИНН  7708241687
КПП  770801001
Банк  ВТБ 24 (ЗАО) г. Москва
 БИК  044525716
 к/счет  30101810100000000716
 р/счет  40703810200000004177
Все до копейки дойдет до адресата!

Алексей ПАВЛОВ
г. Воронеж

А ведь кредиты  должны улучшать жизнь граждан и 
поднимать экономику. Формула простейшая: взял кре-
дит, купил товар, «сковал» денежную массу, поощрил 
производителя… На деле же картина выглядит совсем 
иначе. 

За 10 месяцев этого года просроченная задолженность 
граждан РФ перед банками выросла на 48,1 процента, что 
в 4 раза превышает увеличение объёмов кредитования 
населения. Эта проблема была поднята на Пленарном 
заседании «Форума действий» ОНФ. С ней согласился 
Президент Владимир Путин, который подчеркнул важ-
ность вопроса, заметив при этом, что «проблема становится 
всё острее и острее».

Но удивительно то, что Банк России буквально за два 
дня до проведения форума разрешил выдавать микро-
займы под… тысячу процентов годовых! То есть всякие 
конторы с завлекающим названием, типа «Лёгкие деньги», 
могут сознательно и по закону обдирать граждан своей 
страны? С начала 2015 года займы на сумму до 30 тысяч 
рублей могут выдаваться под 914,8 процента годовых. И 
это при том что Гражданский кодекс РФ (статья 179), 
которая в новой редакции принята всего два года назад, 
прямо называет подобную сделку «недействительной, 
совершённой под влиянием обмана». Практика Высшего 
арбитражного суда РФ свидетельствует о том, что чрез-
мерно завышенной является навязывание ставки кредита 
даже в 100 процентов годовых.  

- На территории области, - говорит заведующая отделом 
прав потребителей Управления Роспотребнадзора по Во-
ронежской области  Антонина Алёхина, - действует более 
сотни кредитных организаций, из них более 60 филиалов 
банков других регионов. В территориальные органы Ро-
спотребнадзора жалоб на кредитные органы поступает с 
каждым годом всё больше.

И речь вовсе не о том, что человек, взявший долг, не 
хочет платить, просто его очень часто обманывают. Обман  
прослеживается с первого шага – с подписания договора. 
Мне, к примеру, в одном из банков вручили договор на 
девяти страницах убористого шрифта. «Да здесь чёрт 
ногу сломает!» - так прокомментировали текст юристы 
областного общества потребителей.

Кстати, Роспотребнадзор настаивает на том, чтобы бан-
ки раскрывали заёмщикам подлинную стоимость креди-
тов, сумму переплаты и графики платежей. Как именно? 
На это очень ёмко ответил начальник управления прав 
потребителей феде-
рального Управления 
Роспотребнадзора 
Олег Прусаков: «В 
наглядной, доступ-
ной форме». Не делая 
этого, кредитные ор-
ганизации нарушают 
статью 10 Закона о 
защите прав потреби-
телей, которая регла-
ментирует порядок 
информирования на-
селения о товарах, 
работах и услугах. 

Немало претензий к коммерческим банкам и со стороны 
Федеральной антимонопольной службы (ФАС), которая 
фиксирует нарушение статьи 14 «О защите конкуренции».  
Суть претензий в том, что некоторые банки получают 
конкурентное преимущество, скрывая от заёмщиков до-
полнительные комиссии. Постоянно обманывая клиентов, 
кредиторы всегда правы, приводя железный довод о том, 
что договор с банком подписан добровольно, никто, мол, 
силой не заставлял. 

Задолженность банки предпочитают выбивать не  через 
суды, а через  структуры, которые называются по-разному, 
но всегда солидно, например: «Альтернативный судебный 
пристав» или «Управление контроля рисков», или «Центр 
кредитной безопасности»… Именно из подобных кол-
лекторских «центров» должникам регулярно поступают 
звонки, а то и угрозы в иной день – по несколько раз. Если 
кто не в курсе, то коллекторы  - это современные сборщики 
долгов. В стране их – великое множество, общая сумма 
долгов, переданная коллекторам, достигает триллионов 
рублей, в целом по стране им должны около 10 миллионов 
человек.

Финансовый омбудсмен, доктор экономических наук 
Павел Медведев был приглашён на эту должность в марте 
2012 года (до этого он был депутатом Госдумы РФ, а ещё 
раньше преподавал в МГУ). Предполагалось, что новая 
служба омбудсмена станет «амортизатором» между бан-
ками и гражданами, которые берут кредиты. Именно под 
этим флагом начали писать законопроект о финансовом 
омбудсмене. Закон писали два года, и в конце концов, в нём 
появился запрет на рассмотрение обращений граждан по 
вопросам  реструктуризации  долгов.

По словам Медведева, в этом году в его службу обра-
тилось около семи тысяч человек. Типичное прошение 
такое: кредит был взят небольшой, несколько десятков 
тысяч. А долг набежал полтора - два миллиона. Причины 
опять же типичные: человек потерял работу, заболел и т.д. 
Пошли пени, штрафы… Долги выбивают четыре тысячи 
компаний, которые вошли в государственный реестр, 
но многие работают нелегально и их действия мало чем 
отличаются от методов братков, которые работали в 
«лихие 90-е». 

Павел Медведев обозначил и другую проблему, о 
которой не говорят наши экономисты, включая персон, 
входящих в столичные правящие кабинеты. Банки дают 
гражданам взаймы. И куда идут с ними граждане? Пра-
вильно, они идут в магазины, включая автосалоны. А так 
как в них наших товаров кот наплакал, кого в итоге под-
держивают покупатели? Правильно, чужую экономику! 
Доктор экономических наук Медведев развенчал и ещё 
один стереотип, который свято соблюдают наши денеж-
ные мешки: 60 процентов собственных средств бизнес 
держит на депозитах в банках. Эти деньги не вкладыва-
ются в экономику. Почему? Да потому, что вкладывать и 
некуда, и дорого, и накладно. В том смысле накладно, что 
пока пройдёшь  адовы муки согласований и разрешений, 
потеряешь и деньги, и здоровье.

По объёму предоставленных кредитов банковский 
сектор Воронежской области занимает 17-е место в 
Российской Федерации и третье место в ЦФО (после 
Москвы и Московской области). Но нам ещё долго пред-
стоит постигать азбуку работы с банками, так как законы, 
по которым живёт дикий капитализм, должны  обретать 
цивилизованность, они должны быть более прозрачны и 
понятны простому человеку. Иначе  всё закончится, как в 
одной сказке: «И пришёл мужик с ярмарки, и было у него 
в одной руке пусто, а в другой – ничего».

Кредитная 
удавка
Наши граждане переиначили известную всем с 
детства пословицу, которая теперь звучит так: 
семь раз отмерь, один займи. Все осознали и 
другую старую мудрость насчёт того, что берёшь 
чужие деньги, а отдавать приходится свои. 

 Коллекторы  - это со-
временные сборщики 

долгов. В стране их – великое 
множество, общая сумма 
долгов, переданная коллек-
торам, достигает триллионов 
рублей, в целом по стране им 
должны около 10 миллионов 
человек.

Во-первых, «человека де-
лают счастливым три вещи 
–  любовь, интересная работа и 
возможность путешествовать» 
(Иван Бунин). Во-вторых, «не 
в деньгах счастье, а в обрете-
ниях» (Мэрилин Монро).  А 
в-третьих, «никогда не теряй 
терпения – это последний 
ключ, открывающий двери» 
(Антуан де Сент-Экзюпери). 

К чему всё это сказано? 
Есть ценности вечные, есть 
ценности преходящие. Вот и 
авторы афоризмов давно ушли 
в мир иной, но не канули в 
Лету. Очередной, 2014 год все-
мирной Истории был богат на 
различные катаклизмы «сего 
момента, сего дня». Это, в пер-
вую очередь, экономические 
санкции, обвал курса рубля и 
резкое падение цен на главный 
источник российского благо-
состояния – нефть. 

Однако большинство во-
ронежцев (52%) оказалось 
вполне довольно своей жиз-
нью в 2014-м. Отрицательную 
оценку собственному бытию 

дал лишь каждый десятый 
(10%). При том что затруднив-
шихся с ответом – один про-
цент, остальных окружающая 
действительность  отчасти 
устраивала/отчасти не устраи-
вала (37%).

Примечательно, что оценки 
жителей Воронежской обла-
сти, а также итоги подобного 
опроса населения России, 
проведённого ВЦИОМом, 
весьма схожи: довольных – 
51%, недовольных – 15%, не 
определившихся с ответом 
– один процент, настроенных 
«половинчато» – 33%.

 Наши земляки-мужчины 
чаще довольны жизнью (60%), 
чем женщины, которые обычно 
ходят по магазинам, сравнива-
ют цены и так далее. Особенно 
высокие положительные оцен-
ки свойственны нынешней 
молодёжи (65%), а не стар-
шему поколению. Похоже, 
юные сограждане видят со-
временный мир в розовых, а не 
в чёрно-белых красках, к тому 
же их бытовые трудности не-
редко лежат на родительских 
плечах.

В связи с этим легко дога-
даться, кто с большим вооду-
шевлением смотрит в будущее. 
Соцопрос же показывает: 60% 
молодых жителей Воронеж-
ской области предполагают, 
что через год они (их семьи) 
будут жить лучше, чем сей-
час. Как говорится, блажен, 
кто верует! Среди пожилых 
людей оптимистов насчиты-
вается лишь 18%. А 22% всех 
наших земляков опасаются 
ухудшения собственного мате-
риального состояния; в целом 
по России таковых, между 
прочим, только 13% – на этот 
показатель в значительной 
мере повлияли Москва, Санкт-
Петербург, Белгородская об-
ласть, Краснодарский край и 
другие регионы.

Как ни странно, не только 
молодые, но и сельские жители 
нашей области (38%) в боль-
шей степени надеются на то, 
что в 2015 году их жизнь улуч-
шится. В Воронеже последних 
– 33%. Не исключено, что 
горожане имеют более скепти-
ческий взгляд на свои возмож-
ности, а селяне традиционно 
надеются на развитие личного 
подсобного хозяйства.

Если же говорить по боль-
шому счёту, большинство 
жителей Воронежской об-

ласти (54%) уверены: ныне 
дела в РФ обстоят и движутся 
в правильном направлении. 
Причём среди пожилых лю-
дей этот показатель выше 
(59%), чем среди молодёжи 
(45%). Если тут дело не в 
критическом подходе, то в 
чём? В патриотичности ста-
риков или в значительных (?!) 
европейских устремлениях 
более молодых  слоёв населе-
ния Воронежского региона?  
Впрочем, заданный вопрос 
в равной степени актуален и 
для России в целом: о том, что 
дела в стране идут в правиль-
ном направлении, заявила 
только половина респонден-
тов ВЦИОМа (51%). 

К слову, руководитель по-
левого исследования «Квали-
тас» Р.Е. Виткалова  подчёр-
кивает важность вот какого 
момента:

– «Верной ли дорогой идём, 
товарищи?» Этот вопрос ни 
для какой другой нации не 
является столь судьбоносным, 
как для нашей. Одно лишь 
сомнение в верности выбран-
ного пути разрушило некогда 
«единый и могучий» Совет-
ский Союз, а уверенность в 
правильности поставленных 
целей способна в России со-
вершить чудо. 

Важно только не сидеть 
сложа руки, нужно воспользо-
ваться историческим шансом 
по укреплению самодостаточ-
ности и суверенитета России. 
Как гласит народная мудрость, 
«куй, пока горячо!»

В том, что страна «сбилась с 
курса», ныне считают лишь 9% 
воронежцев и 10% всех опро-
шенных социологами россиян. 
В то же время 36% населения 
области и 37% жителей РФ не 
могут дать однозначного ответа 
по поводу того, в каком направ-
лении движется Российская 
Федерация – верном или нет. 
Не многовато ли? Мы что, плы-
вём по воле волн, или, извините 
за высокопарность, являемся 
созидателями? У нас что, в от-
вете за всё один Президент?..

Вместо дальнейших рас-
суждений на поднятую тему 
хочу сослаться на те самые 
три афоризма, что приведены 
выше. В них глубинный, а не 
сиюминутный смысл. Впро-
чем… Даже в каждой шутке 
есть доля истины. Не только в 
канун 8 Марта, но и под Новый 
год полезно помнить ещё одно 
крылатое выражение: каждой 
женщине нравится, что ей да-
рят цветы, но до тех пор, пока 
она не узнает, что другим дарят 
бриллианты.

«Куй, пока горячо!»
На финише года | Вслед за социологами зададимся  вопросами: мы довольны своей жизнью? мы верим  
в лучшее? мы идём верной дорогой?

Николай СТАРЫХ

Предновогодние исследования, проведённые в 
Воронежской области институтом общественного 
мнения «Квалитас», пробуждают в памяти  замеча-
тельные афоризмы…

Вести
Вспоминали  
Афганскую войну

Жителям Хохольского райо-
на – участникам войны в Аф-
ганистане – вручили памятные 
медали. 

Начальник Хохольского во-
енного комиссариата Александр 
Жаглин вручил 67 жителям 
района юбилейные медали «В 
память окончания боевых дей-
ствий в Афганистане», сообщает 
официальный сайт района. На-
помним, 25-летие окончания 
боевых действий отмечалось в 
феврале нынешнего года.

За работу  
получи автомобиль

В Репьёвском районе под-
вели итоги сельскохозяйствен-
ного года. 

По его результатам руковод-
ство репьёвского агропредприя-
тия наградило за хорошую рабо-
ту механизатора Алексея Крети-
нина. Ему вручили автомобиль. 
Награждение состоялось на 
празднике, посвящённом работ-
никам сельского хозяйства. 

«Доступная среда»  
в Семилуках

Семилукская школа №1 во-
шла в программу «Доступная 
среда» – новую федеральную 
целевую программу для инва-
лидов. 

В здании школы произошли 
изменения: здесь установили но-
вые пластиковые двери, панду-
сы, переоборудовали туалеты.

Ирина ЛАЗАРЕВА.
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письМА в «КОММУНУ»
Власть денег сильнее Истории

Коренному воронежцу, стоявшему когда-то во главе Во-
ронежа, сегодня больно наблюдать за тем, что происходит 
с ним. Старый русский город теряет свой исторический 
образ. Порушенные территории былых мощных промыш-
ленных предприятий, безликая застройка окраин города, 
под новыми сооружениями исчезают парки и скверы, в 
центре города появляются высотные,  ни к чему не «при-
вязанные» здания. Казалось бы, есть власть, есть главный 
архитектор, которые не должны допускать этого хаоса. Но 
если допускают, значит бессильны противостоять ему. В 
таком случае, уйдите, если бессильны, уйдите в знак про-
теста. Не уходят! Значит, согласны с тем, что творится. 

Город завешан безобразной рекламой и различными 
вывесками. К фасадам зданий лепятся несуразные при-
стройки и торговые ларьки. Многое вообще не поддаётся 
логике. Центральный рынок города действительно устарел 
и не отвечал требованиям дня. Его снесли и теперь соору-
жен мраморный монстр, который в обычные будние дни 
пустует. Всё чаще говорят, что на проспекте Революции 
будет сноситься историческое здание ЦУМа, за которым 
воздвигли многоэтажную этажерку. Власть молчит по 
этому поводу. Во имя чего происходят такие необоснован-
ные архитектурные революции,  или кому-то надо деньги 
срочно «отмывать»? 

Ходят слухи, что уже прорабатывается вопрос о сносе 
здания театра оперы и балета. Хорошо, если слухи, но 
власть без всякого совета с людьми сносит исторические 
здания и строит то, что ей кажется необходимым. Самое ин-
тересное, что нынешние чиновники, в отличие от прежних 
времён, перед народом за свои деяния не отчитываются. 
Вот, к примеру, на берегу водохранилища за безобразным 
забором возведены какие-то сараи под названием яхт-клуб. 
Конечно, богатым людям хочется похвалиться, какие у 
них красивые суда, хочется отдохнуть на водном просторе 
от своих забот. Ну и отдыхайте где-то в стороне, почему 
рядовые горожане, не имеющие таких средств, должны с 
горечью мириться с такой неприличной роскошью? 

У Чернавского моста сооружена крепость какой-то не-
вероятной безвкусицы. У её хозяев отсутствует элементар-
ное чувство красоты, но это их беда. Почему красивейший 
центр города в угоду желаниям нуворишей должен быть 
изуродован на долгие годы или навсегда, почему они дик-
туют миллионному городу, каким ему быть? Первомайский 
сквер, исстари любимое место отдыха воронежцев, окру-
жала красивая решётка с советской символикой. Сегодня 
она изуродована во многих местах, и никому до этого дела 
нет. Наш старинный и красивейший город проигрывает 
сегодня Липецку, Курску, Орлу и даже Тамбову. Мне как 
патриоту Воронежа горько это наблюдать.

Владимир АнИщеВ, 
доктор экономических наук, профессор,  

член Союза писателей России, 
бывший председатель Воронежского горисполкома. 

нам память о прошлом  
совсем не нужна? 

Проходя по улице Никитинской, я была поражена 
удручающим состоянием дома, именуемого «Усадьба 
Полуниных» (Никитинская, 2). В конце прошлого века 
дом выглядел не только хорошо сохранившимся, но был 
пригоден для проживания. Сейчас он в полуразрушенном 
состоянии: в окнах выбиты стёкла, рамы частично вынуты, 
открыты форточки, прилегающая к тротуару часть стен 
повреждена и покрыта мхом. На стенах многочисленные 
дефекты. От избыточной влажности здание быстро гниёт 
изнутри. 

Дом нынче принадлежит нескольким хозяевам, и они 
откровенно разваливают его: над отмосткой видны свежие 
повреждения досок. Такие случайно не возникают, а дела-
ются с определённой целью. Но неужели власти не имеют 
полномочий, чтобы призвать этих хозяев к надлежащему 
содержанию собственности? А может быть, всё уже реше-
но, и на месте исторического здания вырастет очередной 
монстр? Но их в городе уже более чем достаточно. 

А ведь дом, если его отремонтировать, мог бы стать 
частью музейного комплекса и приносить доход как 
объект туризма. Если тенденция безжалостного сноса 
старинных зданий сохранится, то через 20 лет историки 
могут сказать: «Воронеж основан в ХХ веке, ибо нет 
материальных свидетельств более ранних веков на его 
территории». И вот ещё одно недоумение. В Воронеже 
есть организация по охране памятников историко-
культурного наследия. Какой от неё прок, если это 
наследие уничтожается, и никто не несёт за подобное 
варварство ответственности? 

Ольга неСтеРОВА,
инженер.

Смесь французского  
с нижегородским 

В последние год-два в связи с событиями на Украине, 
где русский язык  подвергается откровенным гонениям, 
мы стали больше внимания обращать на  родную речь. Но 
ведь если подумать, то мы тоже способствуем изгнанию 
русского языка из нашей жизни. Хотя «мы» не совсем 
верно: способствуют этому те, кто накопил капиталы и 
открыл всевозможные заведения общепита, магазины и 
другие заведения. Этим людям так хочется красивой ино-
странной жизни, что свои учреждения они решили назвать 
«по-импортному». 

Иду по родному русскому городу и вижу бывшую сто-
ловую, которая теперь «Ювента», парикмахерская стала 
Life style, обычные кафе превратились в Voko Mokko, Dolce 
Vita,  Karuso, Smile cafe,  Balagan city. Идешь по улицам и 
не поймёшь – в русском ли городе ты находишься? Вот 
уж, действительно, городской балаган. По-русски назвать 
своё заведение наши «Вани» и «Мани»  считают теперь 
слишком простонародным, зато иностранными буквами 
написать очень завлекательно. Когда видишь в Воронеже 
все эти Samovarы и Sarafanы,  поневоле вспоминаешь ве-
ликого русского поэта, иронизировавшего над теми, кто, 
пытаясь показать свою образованность и преклонение 
перед Европой, говорил на смеси французского с ниже-
городским. 

Ирина СмАлькОВА, 
преподаватель русского языка финансового техникума.  

когда закончится автохаос? 
У меня всё большее ощущение, что чиновники признали 

своё поражение и не могут справиться с тем, что творится 
на дорогах областного центра. Я двадцать пять лет за рулём, 
бывал во многих городах страны, но такого хамства, как 
в Воронеже, нигде не встречал. Для водителей легкового 
автотранспорта никаких правил не существует: знаки не 
соблюдают, поворотники не включают, перестраиваются 
из ряда в ряд, подрезая при этом идущие рядом машины, 
создавая аварийные ситуации, уже и на красный сигнал 
светофора стали ездить. Самое интересное , что гаишники 
исчезли с городских улиц. 

О пробках на дорогах говорить бесполезно. Позволь-
те полюбопытствовать: почему дороги на центральных 
улицах города превращены в стоянки легковых машин? 
«Крутые» авто уже в два ряда стали ставить, и никого 
это не волнует. В сентябре-октябре я обрадовался, когда 
увидел, как активно эвакуаторы стали вывозить машины-
нарушители на штрафстоянки. Думал, что теперь хоть 
какой-то минимальный порядок будет поддерживаться и 
хамовитым водителям рублём придётся расплачиваться 
за своё самоуправство. Однако хамство, судя по всему, 
никаких эвакуаторов не боится. 

Александр ПОлуэктОВ,
механик ЗАО «Стройэкс».

И то сказать: два простор-
ных зала кафедрального собора 
Владимирской иконы Божией 
Матери едва смогли вместить 
почти сотню старшеклассников 
школ города и района, отважив-
шихся «показать товар лицом», 
испытав свою грамотность 
в диктанте из 40 коварных в 
написании слов и одного без-
размерного предложения с 
заковыристой пунктуацией, 
продиктованных специалистом 
отдела образования Натальей 
Кривцовой. Проверяющие 
считали до пяти ошибок – так 
определялся порог приемлемой 
грамотности молодых лискин-
цев, хотя, по словам организа-
торов диктанта, он был  весьма 
сложным даже для взрослых 
людей с солидным образова-
нием. Тем не менее инициа-
торы создания при областной 
думе Совета по использованию 
русского языка в публичной 

сфере, успевшие проверить 
на грамотность телевидение и 
воронежские газеты, были при-
ятно удивлены просвещённо-
стью и эрудицией лискинских 
школьников. Десять из них 
получили из профессорских 
рук грамоты «за любовь и бе-
режное отношение к русскому 
языку». Но звание абсолютного 
знатока родного языка получил 
одиннадцатиклассник СОШ 
№4 Антон Плужников – един-
ственный из ста претендентов 
на это звание, не сделавший 
в диктанте ни одной ошибки. 
Лестные отзывы получили так-
же работы девятиклассницы 
СОШ №11 Евгении Гуфенко и 
десятиклассницы школы №1 
Ангелины Черновой, занявшие, 
соответственно, второе и третье 
места.

Затем урок русского язы-
ка продолжился в историко-
краеведческом музее, где учи-
тель Среднеикорецкой средней 
школы Валентина Беззубцева 

презентовала свою только что 
изданную книгу «Активные 
методы обучения и препо-
давание культуры общения в 
школе», в которой обобщён 
её богатейший опыт и собран 
практический материал, ко-
торый, несомненно, будет с 
огромной пользой востребован 
учителями-практиками. 

«Большой удачей для райо-
на и области» и «учителем-
многостаночником» назвал 
Валентину Ивановну про-
фессор Стернин, имея в виду 
её уровень знаний и широту 
взглядов в истории, археоло-
гии, краеведении и методике 

преподавания такой необхо-
димой нынешней молодёжи 
культуры общения.  Доброй 
иллюстрацией к теме стали и 
задушевные бардовские пес-
ни, исполненные под гитару 
Ларисой Дьяковой и Натальей 
Кривцовой.

Заместитель главы района 
Раиса Фурсова поддержала 
проект «Вежливый город», от-
метив, что для Лисок большая 
честь стать первыми в этом 
проекте.

- Если дело делается бес-
платно – оно всегда идёт хо-
рошо, - заключил профессор 
Иосиф Стернин.

Урок без звонка на перерыв
Общество | День русского языка провели в Лисках вместе с администрацией района 
преподаватели ВГУ, создатели областной Службы русского языка, авторы и ведущие 
радиопередачи «Территория слова»

Профессор Иосиф Стернин с самым грамотным  
лискинцем Антоном Плужниковым.
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Николай КАРДАШОВ

учиться у таких преподавателей русского языка не 
зазорно ни в провинции, ни в столицах. А авторы 
проекта – профессора филологического факультета 
ВГу Иосиф Стернин и Ольга Чарыкова, преподава-
тель факультета журналистики, поэт и бард лариса 
Дьякова, впечатлившись итогами единого районного 
диктанта, посчитали знаменательным, что их новый 
областной проект «Грамотный город» стартовал имен-
но в лисках, где они увидели массовый и неподдель-
ный интерес к «великому и могучему…».

Ну а какой праздник охот-
ников без выставки охотничьих 
собак, без соревнований по 
стрельбе? Они и стали состав-
ной частью праздничного дня. 
Как и фотовыставка, охота с 
фоторужьем становится у бутур-
линовцев всё более популярной. 
О приближении Нового года 
напомнила сосна, украшенная в 
охотничьем стиле. Шкуры лис, 
куниц и даже волка в качестве 
новогодних игрушек легли на 
зеленые ветки. Костер дружбы 
высотой в пять метров помог 
согреться участникам праздника 
в весёлом хороводе. 

День охотника сопровождала 
обширная концертная програм-

ма. Для артистов соорудили 
импровизированную сцену. На 
фоне огромного баннера с охот-
ничьей символикой звучали в 
этот день романсы, частушки, 
казачьи народные песни. 

Официальную часть празд-
ника открыл глава администра-
ции Бутурлиновского района 
Юрий Матузов. Отметив по-
пулярность Дня охотника среди 
бутурлиновцев, он сообщил о 
решении сделать его ежегодным 
и проводить в третью субботу 
декабря. Руководитель района 
вручил благодарности ветера-
нам охоты за сохранение тра-
диций русской национальной 
охоты и за воспитание экологи-
ческой культуры у молодежи. 
Наградил Юрий Матузов и тех, 

кто добросовестно отнесся к 
подготовке Дня охотника 2014 
года - генерального директора 
ООО «Бутурлиновский лес» 
Сергея Сергиенко, директо-
ра ООО «Фортуна» Наталью 
Ковалеву, начальника отдела 
персонала ОАО «ЗРМ «Бутур-
линовский» Олега Прокопенко. 
Руководитель района также 
вручил сертификаты и подарки 
лучшим стрелкам. Сувенирных 
медалей удостоились стрелки-
женщины.

Со словами признательности 
в адрес руководства района 
выступил руководитель регио-
нальной общественной органи-
зации «Общество охотников и 
рыболовов» Анатолий Болотин. 
Он подчеркнул, что в области 
такой масштабный праздник 
охотников проводится только 
в Бутурлиновском районе, что 
в очередной раз доказывает: 
муниципальный район создает 
достаточно благоприятное поле 
для взаимодействия общества и 
власти.

Праздник на Куцанском кордоне
Традиции | В Бутурлиновском районе прошёл День охотника-2014

Елена НИКОЛАЕВА

Меткие выстрелы.

Афишные тумбы на втором 
этаже напоминали поклонни-
кам оркестра о его гастрольных 
поездках и участии в проекте 
«Новые имена», благодаря 
которому юные таланты могут 
осуществить первые шаги к 
большому, всероссийскому 
успеху. Под творения классиков, 
звучавшие в исполнении совсем 
юных музыкантов, вспоминать 
оказалось ещё приятнее. 

Кстати, с января 2015-го 
оркестр становится базовым 
штатным коллективом Воро-
нежского концертного зала. 

Когда ведущий, актёр Ан-
дрей Мирошников, в начале 
концерта пригласил на сцену 
Юрия Андросова и директора 
оркестра Веру Гусеву («самый 
первый состав» коллектива), 
он спросил у них: «Десять 
лет – много или мало?» Вера 
Борисовна ответила: 

- Это зависит от того, чем ты 
наполняешь каждый день своей 
жизни. Для нас – очень много. 
Десять лет были быстротечны, 

но они были такие радостные! 
Трудные, но радостные. Мы 
за это время провели множе-
ство концертов на престижных 
сценах, с выдающимися му-
зыкантами – и выступлений с 
музыкантами начинающими, 
в школьных и университет-
ских залах. Нам дорог каждый 
концерт. 

Как признаётся директор 
оркестра, его создатели пони-
мали, что при наличии в Воро-
неже заслуженного академиче-
ского оркестра им предстоит не 
словами, а делами доказывать 
своё право на существование. 
«Чем мы и занимались все эти 
годы». 

Юрий Андросов и Вера Гу-
сева очень быстро нашли под-
держку – не только у обычных 
слушателей, но и в Обществен-
ной палате Воронежской обла-
сти, у руководителей вузов:

- Воронеж – город студен-
тов. Значит, есть для кого ра-
ботать. Наш первый абонемент 
был создан именно для них. 
И залы всегда полны на этих 
концертах. 

Для Михаила Бычкова – ху-
дожественного руководителя 
Камерного театра и основателя 
Платоновского фестиваля, с 
которым постоянно сотруд-

ничает оркестр, история этого 
коллектива – прекрасный при-
мер творческой инициативы 
нескольких людей, которые 
работали не по разнарядке, 
пришедшей сверху, - и доби-
лись результата: 

- Нам очень важно, что вы 
живы, что ваше творчество – 
непреложный факт в жизни 
нашего города. Мы радуемся 
вашим свершениям и верим, 
что их будет всё больше. 

Концерт для фортепиано 
с оркестром №9 Вольфганга 
Амадея Моцарта молодёж-
ный симфонический оркестр 
исполнил вместе с солисткой 
Марией Меерович (Бельгия). 
А вариации Петра Чайков-
ского на тему Рококо – с тру-
бачом Сергеем Накаряковым. 
Их портрет с напутственным 

словом воронежцам ранее 
можно было увидеть в фойе: 
эти замечательные музыканты 
уже выступали вместе, и это 
положило начало искренней 
дружбе. Для концерта совмест-
ный номер с юбиляром подго-
товили также юные скрипачи 
Мария Артеева и Тимур Ко-
лесников, ударник Владимир 
Шабашов. 

Во втором отделении ор-
кестр выступил в совсем ином 
амплуа. Со сцены звучал «Сим-
фоджаз» - так был обозначен в 
программе концерта совмест-
ный проект оркестра с братья-
ми Михаилом (фортепиано) и 
Андреем (контрабас) Ивано-
выми. Прозвучали как их ори-
гинальные произведения, так 
и джазовые обработки русских 
народных песен. 

Нам дорог каждый концерт
Музыка | Воронежский молодёжный симфонический оркестр отметил своё первое десятилетие 

Ф
от

о 
М

их
аи

ла
 В

ЯЗ
О

ВО
ГО

.

Виталий ЧЕРНИКОВ

костяк коллектива, работающего под 
руководством Заслуженного артиста 
РФ Юрия Андросова, - молодые музы-
канты, студенты и выпускники акаде-
мии искусств, музыкального колледжа 
имени Ростроповичей и музыкального 
колледжа. международный Платонов-
ский фестиваль искусств, «Пасхальный 
фестиваль» Валерия Гергиева,  между-
народный фестиваль современной 
музыки «Созвучие», Всероссийский 
виолончельный фестиваль имени 
Ростроповичей… Вот лишь некоторые 
из мероприятий, на которых воронеж-
цам кричали «Браво!». В фойе Воро-
нежского концертного зала по случаю 

дня рождения была открыта выставка 
материалов из истории коллектива. на 
первом этаже были размещены фото-
портреты музыкантов, с которыми он 
сотрудничал. Рядом с изображением 
мстислава Ростроповича, екатерины 
мечетиной, Фредерика кемпфа, Де-
ниса мацуева, Юлиана Рахлина, - по-
желания, которые те оставили когда-то 
после совместных с воронежцами вы-
ступлений. такое, например: «Спасибо 
вам за удовольствие работы с вашим 
замечательным коллективом и с Юри-
ем Семёновичем. надеюсь на нашу 
дальнейшую творческую деятельность 
и крепкую дружбу!». 

В концертном зале звучит Моцарт.

этот праздник тех, кто любит природу и предан старин-
ному русскому увлечению, в Бутурлиновке проводится 
во второй раз. Около двухсот человек из Бутурлинов-
ского и многих других районов области приехали на ку-
цанский кордон знаменитой Шиповой дубравы, чтобы 
поговорить о своём увлечении, обсудить назревшие 
проблемы, задать вопросы представителям власти.

КУльтУрА
Из Острогожска –  
в Симферополь

Выставка художествен-
ных работ участников II 
пленэра на родине И.Н. 
Крамского в Острогожске 
проходит в эти дни в Сим-
ферополе. 

Открылась она в Крым-
ском художественном учили-
ще имени Н.С.Самокиша. Го-
стями церемонии открытия 
стали директор Воронежско-
го художественного училища 
член-корреспондент Россий-
ской Академии художеств 
С.Гулевский и преподаватель 
училища, Заслуженный дея-
тель искусств Воронежской 
области Д.Савинков. Пленэр 
в июне собрал студентов ху-
дожественных училищ Рос-
сии.  Произведения  молодых  
художников  будут переданы 
в дар Джанкойскому район-
ному ДК.

новый год – 
с народной песней

Тематическая встреча 
«Новый год встречаем, го-
стей созываем!» прошла в 
воронежской студии народ-
ной культуры «Горница». 

Участники народного 
фольклорного ансамбля об-
ластного Центра народного 
творчества «Радовесь» под 
руководством Светланы Рев-
нёвой рассказали гостям о 
народных праздниках и обря-
дах, связанных с приближаю-
щимся Новым годом. Как 
и на прежних встречах, не 
обошлось без коллективного 
исполнения народных песен, 
участия в играх и танцах. 
Собравшиеся обменивались 
рецептами приготовления 
постных пирогов, мастерили 
своими руками праздничные 
сувениры.

Василий ЧеРнОуСОВ.

вести из грибАНОвсКОгО рАйОНА

Сфера социальная, сфера актуальная
В уходящем году в Грибановском районе немало сделано 

в социальной сфере. 
В одном из самых дальних сёл, Кутках, капитально отремон-

тирован фельдшерско-акушерский пункт. Заменили и кровлю, 
и отопление, привели в надлежащий вид и все помещения.

А в райцентре Грибановском открыли физкультурно-
оздоровительный комплекс. Современные многофункцио-
нальные спортивные площадки появились в Листопадовке, 
Верхнем Карачане, Больших и Малых Алабухах. «Благодаря 
губернаторской поддержке спорт в нашем районе активно раз-
вивается, - сказал глава администрации Грибановского района 
Александр Польников. – Теперь сельским ребятам, да и взрос-
лым тоже есть где круглогодично заниматься физкультурой 
и спортом. Спортплощадки, построенные по современным 
технологиям, устойчивы к низким зимним температурам».

милосердными становятся в школе
Грибановские школьники собрали 22 тысячи рублей для 

онкобольных детей. 
«Таким образом мы хотим привлечь внимание старших 

к этой проблеме, - сказала ученица грибановской средней 
школы №1 Настя Новикова. – И у нас уже есть опыт в этом 
благородном деле. Мы собрали средства на лечение девочке из 
нашей школы. К счастью, врачи смогли ей помочь. Радостно 
сознавать, что в этом есть и частичка нашей заботы».

Для библиотеки земляков
Врач московского НИИ скорой помощи им.Склифо-

софского Михаил Абакумов в очередной раз преподнёс в дар 
библиотеке села Нижний Карачан подборки художественной 
и исторической литературы. 

Сам он из здешних краёв и не забывает свою малую родину. 
«Для нас это очень ценный и необходимый подарок, - сказала 
библиотекарь Валентина Конева. – Книги, которые наш земляк 
передал сельской библиотеке, всегда востребованы, есть среди 
них и очень редкие, раритетные издания».

Сергей кРОЙЧИк.

НОВОСТИ одной строкой
twitter.com/KommunaNews

Реклама.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
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цена 6 руб.
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оао «Концерн «Созвездие» реализует 
бывшие в употреблении станки 

токарной и фрезерной групп, 
другое металлообрабатывающее оборудование. 

Справки по тел. 8-908-132-56-80  
и на сайте www.sozvezdie.su

Продам 
гараж

площадь 47 кв. м, 
два уровня, кооператив  

«Сокол», по адресу:
Коминтерновский район, 

ул.Еремеева, 6а.
Цена на момент публикации – 

600 тыс. руб. Торг уместен. 

Тел.: 8-903-653-69-18, 
292-46-48.
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- Александр Павлович, ка-
кие актуальные тенденции на 
региональном рынке ремонтов 
вагонов Вы бы отметили?

- В первую очередь можно 
отметить тенденцию сниже-
ния загрузки производственных 
мощностей вагоноремонтных 
предприятий в связи недостат-
ком объёмов ремонта. В итоге 
сегодня мы ощущаем растущую 
заинтересованность большинства 
вагоноремонтных предприятий в 
сотрудничестве с операторами: 
они готовы участвовать в реа-
лизации совместных проектов и 
повышать качество своих услуг.

Хочу подчеркнуть, что Во-
ронежский филиал ПГК явля-
ется крупнейшим заказчиком 
в вагоноремонтном комплексе 
(ВРК) Центрального Чернозе-
мья — количество выполненных 
нами капитальных и деповских 
ремонтов составляет почти 10 
тыс. единиц. Это позволяет нам 
задавать некоторые тенденции 
на рынке ремонта грузовых 
вагонов.

В частности, с начала 2014 
года мы ввели ряд мер по опти-

мизации нашей эксплуатаци-
онной деятельности, поскольку 
затраты на содержание подвиж-
ного состава являются одной 
из ключевых статей расходов 
ПГК. 

- В чем конкретно заключа-
ются эти меры?

- Во-первых, в сложившейся 
ситуации превышения предло-
жения над спросом нам удалось 
пересмотреть условия стоимо-
сти деповского и капитального 
ремонта, и без ущерба качеству 
уменьшить затраты на ремонт 
вагонов компании в среднем 
на 10%. 

Кроме того, мы успешно 
минимизируем затраты на до-
ставку вагонов в ремонт, вы-
бирая для этого географически 
наиболее близко расположенное 
депо ВРК. Это даёт не только 
определённую экономию на-
ших средств, но и обеспечивает 
равномерную загрузку произ-
водственных мощностей ВРК. 

Во-вторых, наши усилия 
направлены на повышение эф-
фективности использования 
существующего парка и его 

обновление, особенно тех родов 
вагонов, которые востребованы 
грузоотправителями. 

В частности, ПГК присту-
пила к реализации проекта по 
реновации крытых вагонов. Суть 
реновации подвижного состава 
заключается в модернизации и 
продлении срока службы вагона 
при выполнении ремонта кузова, 
пострадавшего при погрузке или 
выгрузке. 

Перевозки в обновленном 
подвижном составе удобны и 
выгодны клиентам, посколь-
ку такие вагоны обладают по-
требительскими свойствами 
нового подвижного состава, не 
увеличивая при этом нагрузку 
на грузовладельцев, неизбежную 
в случае с фактически новым 
подвижным составом. Нам это 
дает возможность увеличить 
свою долю в высокодоходных 
сегментах грузов по нескольким 
номенклатурам.

К настоящему моменту в мас-
штабе всей компании отремон-
тировано около тысячи крытых 
вагонов. Если говорить о вкладе 
филиала в реализацию програм-
мы реновации – к концу года 
мы обновим 46 крытых вагонов. 
Все заказы были размещены на 
предприятиях ВРК в границах 
ответственности Воронежского 
филиала ПГК. 

- Год назад в рефрижера-
торном депо Лиски состоялась 
презентация проекта перевода 
грузового парка ПГК на новые 
колесные пары с подшипниками 
кассетного типа. Как продвига-
ется его реализация?

- Юго-Восточная дорога не 
случайно выбрана для начально-
го этапа реализации переобору-
дования кассетными подшипни-
ками вагонного парка компании 

— на замкнутом маршрутном 
кольце Стойленская-Чугун-2 в 
течение двух лет проходит опыт-
ная эксплуатация 120 вагонов, 
оборудованных в РВД Лиски 
новыми подшипниками. Совре-
менный кассетный подшипник 
позволяет не только сократить 
браки в работе, но и увеличить 
межремонтный ресурс вагона.

Усовершенствованные ва-
гоны должны «пробежать» 250 
тыс. километров, контрольный 
замер состояния колесной пары 
делается через каждые 50 тысяч. 
На данном этапе вагоны с обнов-
ленной колесной парой успешно 
проходят испытания — отцепок, 
связанных с работой буксового 
узла, нет.

Мнения
Ге н е р а л ь н ы й  д и р е к т о р 

«Олымский сахарный завод» 
Курской области Дмитрий 
СмОтрОВ:

- Мы достаточно давно со-
трудничаем с Воронежским 
филиалом ПГК по перевозке 
готовой продукции в крытых 
вагонах. Ее получателями яв-
ляются известные в нашей 
стране кондитерские фабрики, 
которые предъявляют особые 
требования к качеству под-
вижного состава, обеспечению 
герметичности и сохранности 
упаковки груза. 

В сентябре мы впервые осу-
ществили отправку в крытых 
вагонах оператора, которые 
прошли процедуру реновации. 
Хочу отметить, они отвечают 
всем требованиям и технически 
готовы к погрузке сахара-песка 
без дополнительной подготовки. 
Для наших грузополучателей это 
является сигналом о правильном 
выборе компании-оператора.

Директор представительства 
«Юкон Логистик» Константин 
Лишин:

- Обновленными вагонами 
ПГК мы перевозим в регионы, 
пострадавшие от наводнения, — 
Дальний Восток и Хабаровский 
край — подсолнечное масло, 
произведенное на маслоэкстрак-
ционном заводе ООО «Бунге 
СНГ» в Воронежской области. 
Вопрос доставки нашей про-
дукции до потребителя в надле-
жащем товарном виде стоял для 
нас всегда особенно остро.

Первые отправки ренова-
ционными вагонами показали, 
что перевозка отвечает всем 
нормативам и требованиям: 
упаковка осталась в герметич-
ном состоянии, что позволило 
минимизировать издержки при 
транспортировке социально 
значимого груза.

начальник транспортного 
цеха «русагросахар» михаил 
КученКОВ:

 - Наш холдинг осуществляет 
отгрузку по госконтракту с Рос-
резервом 40 тыс. тонн сахара. 
Обеспечить запасы страны — от-
ветственная миссия. 

Хранилища Росрезерва рас-
положены по всей России: Се-
верный Кавказ, Урал, Забайкалье 
и вагоны ПГК с нашим грузом 
преодолевают расстояние до 9 
тыс. километров. Груз для дли-
тельного хранения должен быть 
в идеальном состоянии. Вагоны 
ПГК после процедуры реновации 
полностью обеспечивают сохран-
ность товарно-потребительских 
качеств нашего груза: он полно-
стью защищен от  влаги, смеще-
ния при перевозке, повреждения 
при погрузке и выгрузке.

На правах рекламы.

Пгк обновляет вагоны
Современный рынок железнодорожных грузопере-
возок демонстрирует востребованность тех опе-
раторов, которые способны предложить клиентам 
качественный сервис и коммерчески привлекатель-
ный подвижной состав. Являясь одним из лидеров 
операторского рынка, ОАО «Первая грузовая ком-
пания» (ПГК) находит новые подходы к организации 
ремонта вагонов и оптимизации затрат. 
В августе 2014 года Воронежский филиал ПГК 
приступил к реализации программы по реновации 
крытых вагонов – в соответствии с потребностями 
грузоотправителей на полигоне Юго-Восточной 
железной дороги (ЮВЖД). Более подробно об этих и 
других трендах отрасли грузовых железнодорожных 
перевозок «Коммуне» рассказал директор Воронеж-
ского филиала ПГК Александр ГерАСимОВ.
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ОАО «Домостроительный  
комбинат»

проводит

заселение 
жилого 

дома,
расположенного по адресу:
ул.Ломоносова, 114/44 

(ул.ломоносова, стр. поз. 4, 4а).

Дата заселения – 
12.01.2015 г.

Начало заселения –  
в 9.00.

При себе иметь паспорт  
и правоустанавливающие  

документы.

Справки по тел. 
(473) 263-99-77,  
с 8.30 до 17.30.

информаЦионное сообЩение
Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет об открытии вакансии   

по должностям судьи  и  проведении  конкурса  на  её  замещение: 

судья  арбитражного суда Воронежской области - 1 ед.

Выдача необходимых бланков, приём заявлений  для участия в конкурсе и документов, указанных 
в пункте 6 статьи 5  Закона рФ «О статусе судей в российской Федерации», производится ежедневно в рабо-
чие дни с 14.00 до 18.00 в Дополнительном здании Воронежского областного суда (г. Воронеж,  ул. Орджо- 
никидзе, д. 41, ком. 25). Тел. для справок: (473) 222-65-03, 271-99-80.

Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области  - http: //vor. vkks. ru.
Завершится прием документов 30 января  2015  года  в 16.00  (время  московское).
рассмотрение поступивших заявлений состоится 18 марта 2015 года с 14.00  в Дополнительном 

здании Воронежского областного суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28). 
На правах рекламы.

Поздравляем с днём рождения 
начальника Россошанского 

почтамта
Тамару алексеевну 

морозову!
От всей души желаем ей  

крепкого здоровья, оптимизма, 
благополучия, долгих  

и счастливых лет жизни. 
Сотрудники редакции  

газеты «Коммуна».

Татьяну Анатольевну
ИвАннИкову

поздравляем 
с днём рождения!

Желаем крепкого здоровья, 
благополучия в семье, 

материнского и женского 
счастья, благосостояния, 
отличного настроения.

Друзья.

поздравительная открытка

Руководство и коллектив  
оАо «воронежагропромстройкомплект»  

поздравляет строительную компанию ЗАо «воронеж-Дом» 
с 20-летием со дня образования! 

Уважаемые коллеги, дорогие друзья! За двадцать лет вы прошли нелегкий путь становления орга-
низации и коллектива. Начав с нуля, вы сегодня стали одной из известных и ведущих строительных 
организаций Воронежской области. Ваша работа – у людей всегда на виду. Возведенные руками ваших 
строителей жилые дома и кварталы, новые учебные корпуса вузов, объекты культурного и духовного 
назначения приятно изменили архитектурный облик нашего города, а многие стали его визитной 
карточкой. Тысячи, десятки тысяч семей за эти два десятилетия справили новоселье в уютных, светлых 
квартирах и по-прежнему искренне признательны вам за ваш благородный труд.

В этот юбилей желаем всему коллективу успехов в профессиональной деятельности, неиссякаемой 
энергии и уверенности в завтрашнем дне!

 Мы уверены, ваша активная жизненная позиция и накопленный опыт будут востребованы и 
впредь.

Здоровья, счастья, мира и благополучия вам и вашим семьям!

По поручению трудового коллектива,

Николай ОбразцОв, генеральный директор ОаО «ваПСК»,
депутат воронежской городской думы.

Этот полк отличился на 
заключительном этапе Вели-
кой Отечественной войны, 
а так же в боевых действиях 
на территории Республики 
Афганистан, за что командиру 
гвардии подполковнику В.А. 
Востротину было присвое-
но звание Героя Советского 
Союза. 

Первым же командиром 
этого полка был уроженец 
Богучара — Михаил Алек-
сеевич Котляров. Службу в 
десантных войсках старший 
лейтенант Котляров начал 
в 1934 году помощником 
начальника штаба 7-го бата-
льона особого назначения. 
Через два года в Белорусском 
военном округе формируется 
47-я авиадесантная брига-
да, и Михаил Алексеевич 
получает под свое начало 
парашютно-десантный ба-
тальон, а затем становится 
начальником штаба всей 
бригады. Получает звание 
«инструктор-парашютист».

В конце 1930-х годов в 
должности начальника 1-го 
отделения 3-го отдела управ-
ления боевой подготовки ВВС 
Красной Армии он участвует 
в разработке наставлений: 
«Курс парашютной подго-
товки» и «Руководство для 
подготовки авиадесантных 
частей». За что его наградят 
орденом Красной Звезды.

С началом Великой Отече-
ственной войны Котляров 
продолжает службу на ко-
мандных должностях, уча-
ствует в обороне Сталин-
града, награждается вторым 
орденом Красной Звезды. 
После переформирования 
4-го воздушно-десантного 
корпуса в 1-ю гвардейскую 
воздушно-десантную стрел-
ковую дивизию становится 
командиром 6-го гвардей-
ского воздушно-десантного 
стрелкового полка. За стреми-
тельный прорыв сильно укре-
пленной обороны противника 
на Северо-Западном фронте 
(район г.Старая Русса) по-
лучает свой первый «полко-

водческий» орден — орден 
Кутузова III степени. 

После передислокации на 
Степной фронт 6-й гвардей-
ский воздушно-десантный 
полк под командованием Кот-
лярова первым из частей ди-
визии форсирует реку Днепр 
и в последующих боях всегда 
находится на направлении 
главного удара.  В боях за 
Кривой Рог Михаил Алексее-
вич продолжает командовать 
полком, несмотря на получен-
ное ранение, ставшее третьим 
с начала войны. 

В сорок четвертом он от-
зывается в распоряжение 
командующего ВДВ и после 
непродолжительного отдыха 
получает новое назначение 
— командиром 345-го гвар-
дейского стрелкового пол-
ка, сформированного из де-
сантников 14-й гвардейской 
воздушно-десантной бригады. 
Полк под руководством Кот-
лярова примет участие в осво-
бождении Австрии и нанесет 
противнику тяжелый урон в 
живой силе и технике. Лич-
ный вклад командира будет 
оценен орденом Александра 
Невского. 

После выхода в отстав-
ку Михаил Алексеевич жил 
в Москве, был заместите-
лем председателя совета 
ветеранов 1-й гвардейской 
воздушно-десантной стрел-
ковой дивизии, занимался 
военно-патриотическим вос-
питанием молодежи. Ушел он 
из жизни в 1985 году.

командир  
десантников
Страницы истории
Согласно утвержденной министром обороны рФ 
Сергеем Шойгу Концепции развития Воздушно-
десантных войск, в Воронежской области к 2016 
году сформируют десантно-штурмовую бригаду. 
Она будет носить номер — 345-й, в честь знаме-
нитого 345-го гвардейского Краснознаменного 
ордена Суворова парашютно-десантного полка. 

андрей ТаЩеев, 
краевед
Белгородская область

хОККей

«Торос» (нефтекамск) – 
«Буран» (Воронеж) –  

3:1
Перед отчётной игрой воро-

нежцы потерпели три пораже-
ния кряду и горели желанием 
прервать неудачную серию. 
Но соперник у «Бурана» был 
очень серьезный - двукратный 
обладатель «Кубка Братины», 
один из самых стабильных 
клубов высшей хоккейной лиги 
- «Торос». В предыдущей встре-
че нефтекамцы на своём льду 
с сухим счётом 0:2 уступили 
липчанам, поэтому поражение 
от «Бурана» в планы «Тороса» 
ну ни как не входило.

Хозяева льда открыли счёт 
в матче аккурат в середине 
первого периода. Подопечные 
Виктора Богатырёва отыгра-
лись в середине второго, когда 
Егор Алёшин в ближнем бою 
переиграл голкипера «Тороса» 
Михаила Мейера. Кстати, в 
прошлом сезоне оба игрока 
выступали вместе - сначала в 
мытищинском «Атланте», а 
затем в «Буране».

Решающим в этом матче 
оказался третий период. В 
самом его начале игроки «То-
роса» реализовали численное 
большинство, причём в этом 
моменте Денис Перетягин не 
смог выручить своих партнё-
ров после несильного броска 
с дальней дистанции. Пытаясь 
спасти положение, под занавес 

встречи гости пошли ва-банк. 
Тренерский штаб нашей коман-
ды принял решение заменить 
вратаря на полевого игрока, но 
дивидендов из этого извлечь не 
удалось. Более того, защитник 
«Тороса» Корабейников за-
бросил шайбу в пустые ворота, 
установив тем самым оконча-
тельный счёт в матче - 3:1.     

«ижсталь» (ижевск) –  
«Буран» (Воронеж) –  

0:1
Счёт 1:0 больше приня-

то называть футбольным, но 
именно с таким результатом 
завершился хоккейный матч в 
столице Удмуртии. Единствен-
ная шайба побывала в воротах 
«Ижстали» на тринадцатой 
минуте первого периода. От-
личился Алексей Князев, а его 
ассистентами были дебютанты 
«Бурана» и партнёры по звену 
Павел Копытин и Артём Под-
шендялов. После перерыва 
гости имели неплохие шансы 
укрепить преимущество, но 
лучший бомбардир нашей ле-
довой дружины Франтишек 
Складаны сначала не реали-
зовал выход один на один с 
голкипером, а затем проиграл 
дуэль вратарю при реализации 
штрафного броска. В концов-
ке матча игроки «Ижстали» 
устроили настоящий штурм 
ворот Дениса Перетягина, но 
он в этот вечер был непроби-

ваем. Таким образом, «Бурану» 
удалось прервать серию из 
четырёх поражений подряд, и 
для этого хватило всего одной 
заброшенной шайбы.    

«Молот-Прикамье» 
(Пермь) –  

«Буран» (Воронеж) –  
3:1

Воронежцы хотели развить 
успех и в игре с входящим в 
тройку лидеров «Молотом», 
поведя в счёте в середине 
первого периода. Очередной 
результативный бросок за-
писал на свой счёт бывший 
игрок «Молота-Прикамья» Ар-
тём Подшендялов. По иронии 
судьбы, паритет восстановил 
экс-нападающий «Бурана», 
воспитанник воронежского 
хоккея Никита Ремезов.

Как и в матче с «Торосом», 
основные события разверну-
лись в третьей 20-минутке. 
Хозяева льда вышли вперёд, 
реализовав численное боль-
шинство, причём ассистентом 
Захарчука выступил всё тот же 
Ремезов. А за три минуты до 
финальной сирены в воротах 
Дениса Черепанова побывала и 
третья шайба. Но, несмотря на 
это, именно голкипер «Бурана» 
был признан лучшим игроком 
матча в составе нашей ледовой 
дружины.

На осеннем отрезке чем-
пионата «Буран» неоднократно 
возглавлял турнирную та-
блицу, но после серии неудач 
наша команда откатилась на 
шестое место. После 34 игр в 
активе воронежцев 61 очко. В 
регулярном чемпионате подо-
печным Виктора Богатырёва 
осталось провести всего 12 
матчей в течение чуть более 
одного месяца. Для того чтобы 
выйти в плей-офф с более вы-
сокого места, «Бурану» нужно 
прибавлять!

На этой неделе воронежцы 
проведут на своём льду три 
заключительные игры в ухо-
дящем году. Соперниками «Бу-
рана» будут «Южный Урал», 
«Сарыарка» и «Челмет».        

Леонид ХрУЩЁВ.

«Бурану» нужно прибавлять!
Первый месяц зимы в игровом плане проходит для «Бурана» не очень 
удачно, и очки нашей ледовой дружине даются с огромным трудом

Для победы в матче с «Ижсталью» воронежцам хватило 
всего одной заброшенной шайбы.
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ФУтБОЛ

«ФАКеЛ» (Воронеж). 20 
игр, 16 побед, 4 ничьи, 0 пора-
жений. 52 очка. 1-е место.

Падение рубля и рост кур-
са доллара и евро заставили 
руководство «Факела» отка-
заться от январского сбора в 
Турции. Команда отправится 
в Сочи, где с 25 января по 
6 февраля проведет первый 
учебно-тренировочный сбор. 
Все футболисты пока находят-
ся в отпуске и поддерживают 
спортивную форму соглас-
но индивидуальным планам. 
Команду никто не покинул. 
Как отметил главный тренер 
воронежской дружины Павел 
Гусев, сейчас ведется активная 
селекционная работа. В списке 
потенциальных новичков «Фа-

кела» - игроки, завершавшие 
осенний отрезок сезона в клу-
бах Футбольной национальной 
лиги. С ними ведутся активные 
переговоры, но имена пока не 
разглашаются.

«ЛОКОмОтиВ» (Лиски). 
20 игр, 11 побед, 5 ничьих, 
4 поражения. 38 очков. 4-е 
место.

Первый учебно-трениро-
вочный сбор 2015 года же-
лезнодорожники проведут в 
Лисках с 17 января по 2 фев-
раля. Главный тренер «Локо-
мотива» Игорь Пывин озвучил 
фамилии первых новобран-
цев, которые должны усилить 
лискинский коллектив. Это 
полузащитник атакующего 
плана Алексей Демида (1997 

г.р., Ростов-на-Дону) и на-
падающие «Ельца» Максим 
Большаков (1990) и Виктор 
Копылов (1994).

«ВЫБОр-КурБАтОВО» 
(Воронеж). 20 игр, 7 побед, 
8 ничьих, 5 поражений. 7-е 
место.

В заявочный список де-
бютанта второго дивизиона 
включено 15 воспитанников 
воронежского футбола. Все они 
на сегодняшний день остались 
в команде, а вот от услуг не-
скольких приезжих игроков 
главному тренеру «Выбора-
Курбатово» Радику Ямлиха-
нову пришлось отказаться. 
Расторгнуты контракты с на-
падающим Андреем Сальнико-
вым, полузащитником Олегом 
Елкиным и защитниками Сер-
геем Гавриловым и Иваном Ля-
пусовым. Новичков в команде 
будет всего пятеро. К учебно-
тренировочной работе команда 
приступит во второй половине 
января. Занятия пройдут или 
в манеже «Стрелы», либо на 
стадионе «Чайка».

максим СКВОрЦОВ.

Игроки отдыхают,  
тренеры работают
Футбольные команды второго дивизиона, представ-
ляющие Воронежскую область в первенстве рос-
сии, весной проведут еще по десять матчей сезона 
2014/2015 года в зоне «Центр». Пока футболисты 
отдыхают, тренеры работают, ведь предстоит прове-
сти не только качественную подготовку, но и усилить 
состав мастеровитыми игроками. из-за тяжелой 
экономической ситуации в стране многим клубам 
пришлось скорректировать планы подготовки.

На сайте communa.ru/news. КОММеНтАРИИ
10.12.2014 г. Воронежский государ-

ственный университет посетила делегация 
Республики Кубы.

Гость Гостьё: «Ну, надо же! В рамках визита 
были подписаны соглашения о сотрудничестве 
между ВГУ, Гаванским и ещё двумя кубински-
ми университетами. Откуда столько вузов на 
острове Свободы? А я-то думал: там сплошь 
революционеры, партизаны… О, bella, ciao! Bella, 
ciao! Bella, ciao, ciao, ciao!»

1.11.2014 г. Вынесен приговор жителю 
Воронежа, похитившему три автомобиля.

Гость Андрей: «Наш народ поражает своими 
талантами и энергией. Жаль только, что далеко 
не всегда это делается в праведных целях, как и в 
данном случае: буксировать в одиночку машины 
на гибкой сцепке очень сложно».

13.12.2014  г. Жители Воронежа за 2,5 
месяца сдали более 8 тысяч старых бата-
реек. 

Гость N.: «Акция – это, конечно же, хорошо. 
Но почему лишь акция, а не круглогодичное 
«мероприятие»? К тому же разумнее устано-
вить соответствующие контейнеры не только 
в библиотеках, но и в многолюдных торговых 
центрах. И ещё: всякое доброе дело надо делать 
без лишней помпы». 

19.12.2014 г. В Воронежский театр оперы 
и балета вернулся весёлый «Чиполлино».

Гость Ольга Шабанова: «В Воронеже про-
шла долгожданная премьера балета Карена 
Хачатуряна «Чиполлино». Очень красочный 
и весёлый спектакль! Получили огромное удо-
вольствие. Спасибо!!!»

Михаил Котляров.


